



# たんぽぽ・すみれぐみだより

## 11月号



肌に触れる風もだんだんと冷たくなり、一気に秋の季節を感じられるようになってきました。先日の運動会では、お家の方にかっこいい姿を見せようとみんな一生懸命頑張っていましたね。運動会に向けて、友達と一緒に頑張ったことや競い合う中で喜びや悔しさなどたくさんの感情を経験できたことは、子どもたちにとって大きな成長になったのではないかと思います。

今月からはハッピーフェスティバルに向けての練習も始まります。劇の配役やリズムの振り付けなど、子どもたちと話し合いながら進めています。お家の方に見てもらえることを楽しみにしていますよ！これからも当日に向け、楽しみながら練習を進めていきたいと思ひます♪



### ～ハッピーフェスティバル～

今年度は、たんぽぽ組・すみれ組と一緒に「ぱくぱくはんぶん」の劇をします。リズムは、子どもたちが踊りたい曲で「可愛くってごめんね」「Bling- Bang- Bang- Born」を踊ります。お楽しみに！また、年長児の英語あそび、楽器あそびも予定しています。

★ハッピーフェスティバルで使う衣装の準備については後日、お便りでお知らせします。



5歳児 13日 江端 つむぎちゃん  
4歳児 14日 道端 そうまくん

### ★年長児組の保護者の方へ★

- 小学生になるとランドセルを担いで自分の荷物は自分で持って歩いて小学校へ行きます。そこで、園では、「自分の鞆は自分で持ちましょう」と声をかけています。車から降りた後や帰る時にも自分の荷物は自分で持つ習慣になるといいですね。
- 大便が出た時に自分で拭けるようになりましょう！特に男の子は、お家で自分で拭けるように練習しておいて下さいね。

### 食事の仕方

園では、

- 箸を正しく持って食べる。
- お椀を持って食べる。
- 時間内に食べる。
- 椅子を引いて座って食べる。



などマナーに気をつけながら食べています。プレートだとお皿を持ちにくいので、お皿やお椀の方が持ちやすいかもしれませんね。

また、子どもの集中して食べる時間は20分程と聞きます。テレビを見ながら食べると集中して食べれないのでテレビを消して家族みんなで会話を楽しみながら食べるといいですね。

### お知らせ

- 園Tは、使用頻度が少なくなったので、お家に置いてくださいね。また、持たせて欲しい時にお知らせをします。





# さくら組だより

11月号



先月は運動会にご参加いただきありがとうございました。子ども達も楽しみにしていた運動会。ドキドキしながらも一生懸命に取り組んでいる子ども達の姿を見ることができて良かったです。体操の曲を聴いて開会式前から並んで元気に踊っている姿が可愛かったですね。また遠足では、手作り弁当の準備ありがとうございました。友だちと一緒に出かける遠足。わくわくしながらバスに乗ってお出かけしていましたよ。12月はハッピーフェスティバルがあり、これからみんなで踊ったり劇の練習をしたり取り組んでいきます。また、今月も色々な行事もあります。朝晩寒くなってきました。体調管理に気をつけながら元気に過ごしていきたいと思えます。



## ～ハッピーフェスティバル～

さくら組さんも劇あそびとリズムあそびをする予定です。

劇あそびは「はらぺこあおむし」リズムは「えがおのまほう」をみんなで踊ります。劇あそびのお話は普段からお部屋でも読んでいて子ども達もよく知っているお話なので楽しみです。これから子ども達と一緒に劇で使うものを作ったりしていきたいと思えます。お楽しみに！

★衣装などの詳細は後日お便りを配布いたします。



## ～外遊び～

今まで暑い日が続いてなかなか園庭で遊ぶことが出来なかったのですが、ようやく涼しくなってきました。トンボや虫探しをしたり、大好きな砂場でケーキ作りをしてごっこあそびを楽しんだり、氷鬼などの鬼ごっこを楽しんだり外での遊びを楽しんでいる子ども達です。同じ鬼ごっこをしていてもちちゃんと鬼役、逃げる役と役割分担が出来たり、友だち同士声を掛け合ったりと夏前に比べるとそれぞれ遊びにも成長を感じます。この季節ならではのあそびを楽しんでいきたいと思えます。

ありがとう!

大森 さく くん

10月末で退園しました。

今まで遊んでくれて

ありがとう♡

## ★おねがい★

★毎日の着替えの補充ありがとうございます。子ども達は自分で洋服の片付けや着替えを行っているのですが名前がないと誰のものかわからなくなり、困ることがあります。衣替えのこの時期今一度確認をお願いします。また小さくなっていないかサイズの確認もお願いします。



# ちゅうりっぷぐみだより 11月号



朝晩は肌寒い日が続いていますが、毎日元気一杯のちゅうりっぷ組さんです。先日はお忙しい中、美味しいお弁当を作って頂きありがとうございました。とっても嬉しそうに食べる子どもたちでしたよ。気温差が大きく体調を崩しやすい時期です。生活リズムを整えながら、元気に過ごしていきたいですね。

11月からおやつや食事の後に、うがいの練習を始めていきたいと思います。

はじめは「ごっくん」と水を飲んでしまったり、洋服が濡れて着替えが増えてしまうかもしれませんが、少しずつできるようになっていけたらと思います。家庭でも是非挑戦してみてくださいね！

給食ではこぼさず食べられることも増えてきました。最近ではスプーンを鉛筆持ちすることや、左手で食器を持つことを意識して声かけしていますよ。

## おねがい

- ・肌寒くなってきましたが、子どもたちは活発に活動するため意外と暑さを感じます。また厚着をすると、体を動かすことの妨げにもなりますので長袖下着、裏起毛、フリース素材は控えて、薄着で過ごすよう心がけましょう。寒い場合は上着で体温調節してくださいね。
- ・外遊びで帽子を使用した時には、週末に帽子を持ち帰ります。洗濯をして持ってきてください。

### \*みーつけた！\*

暑さも落ち着き、園庭遊びや散歩を通してたくさんの方に自然に触れることを楽しんでいる子どもたち。園庭に出て、コオロギを見つけたら、「トンポおったー！」とみんなで追いかけてっこをしています！虫が苦手だった子も、友達が触る姿を見て興味を持ち観察していますよ。

またテラスにはカエルが…！自分で保育室から図鑑を持ってきて「一緒！」と比べる子や、カエルになって飛び跳ねる子など…とっても可愛い子どもたちです！

### 新しいおともだち

佐藤 このあちゃん  
一緒に遊ぼうね！





# つぼみ組だより



朝晩は冷え込むようになりましたが、昼間の日差しは暖かく、戸外あそびが大好きな子どもたちには絶好の季節です。天気の良い日には、園庭で遊んだり散歩へ出かけたりして秋の自然に触れながら、元気いっぱい過ごしたいと思います♪

また、先月はたくさんの愛情がこもったお弁当を準備していただき、ありがとうございました！

## \*\*おねがい\*\*

- ・肌寒くなってきましたが、子どもたちは活発に動くため、意外と暑くなってしまいます。これからだんだんと寒くなりますが、厚着にすることで、体を動かす妨げにもなりますので、長袖下着、裏起毛、フリース素材は控え、薄着で過ごすようにしましょう。寒い場合は、上着で調節してみてくださいね。
- ・外あそびで帽子を使用したときには、週末に帽子を持ち帰りますので、洗濯をして持ってきて下さい。

## 新しいお友達♡

山内 あきほちゃん  
たくさんあそぼうね！

## HAPPY BIRTHDAY

- 6日 山内 あきほちゃん
- 12日 豊永 ゆうくん
- 14日 中田 えみりちゃん
- 15日 高野 ちかちゃん

大森ゆうくんが10月末で退園しました。  
たくさんあそんでくれて、ありがとう♡

## \*がんばっています!!\*

子どもたちの成長段階に合わせて少しずつですが、スプーンの持ち方を、上手持ちから下手持ちに変えて食べられるように声かけをしています。まだまだ最後までは難しいですが、食べやすいおかずの時などは手を添えて練習していますよ。時間に余裕があるときには、お家でもやってみてくださいね。





# ひよこ組だより



朝晩の冷え込みが厳しくなってきましたが、その分木々も少しずつ色づき紅葉の季節になってきました。先日はお忙しい中、おいしいお弁当を作って頂きありがとうございました。子どもたちは毎日元気いっぱい！最近はお友達にも関心を持ち一緒に遊びをしようとしたり、顔を合わせて笑い合う姿も見られます。体調に気をつけながらこの季節ならではの遊びを楽しんでいきたいです。

## ～食事について～



ひよこ組さんは食べることがとっても大好きです！「ご飯食べよう～」と声をかけるとすぐに食事の部屋へ自分たちで移動しますよ。自分の席も分かっており、自分で椅子に座ろうする姿も見られます。

子どもたちは先生に食べさせてもらったり、手づかみやスプーンを使って食事をしたりしています。じゃがいもや人参などを手づかみしたり、最近では茶碗に手を添えてスプーンを使って食べようとしたりする子もいます♪

楽しい食事を心がけながら援助しています。お家でも自分でやってみようとする姿を温かく見守ってあげて下さいね♡



## おねがい

\*段々と寒くなってきましたね。肌寒くなってきましたが、子どもたちは毎日活発に動いているため、暑くなることも多いです。厚着にすることで体を動かす妨げにもなりますので、長袖下着、裏起毛、フリース素材は控え、薄着で過ごすように心がけてください。寒い場合は上着で調節してみてくださいね。

\*散歩用の帽子は使用した日の週末に持ち帰ります。洗濯をして持ってきてください。

\*戸外に出る機会が増える時期です。歩けるお子さんは靴の準備をお願いします。まだ歩けないお子さんも戸外でハイハイやお座りをしたりするので靴下の準備をお願いします。